
Present Simple vs Present Progressive Tenses. 

Утверждение 

Present Simple Tense (настоящее простое время) образуется в утверждении 

без вспомогательного глагола. Первое место в предложении занимает 

подлежащее, второе – смысловой глагол. Подлежащим может быть 

местоимение или существительное. С местоимениями he, she, it и 

существительными в единственном числе у глагола появляется окончание -s 

(-es). Во всех остальных случаях глагол не изменяется. 

 

Формула: I/We/You/They + глагол 

Примеры: I think. – Я думаю. We smile. – Мы улыбаемся. You know. – Ты 

знаешь /Вы знаете. Boys jump. – Мальчики прыгают. 

 

Формула: He/She/It + глагол + -s (-es) 

Примеры: He goes. – Он ходит. She speaks. – Она говорит. A boy jumps. – 

Мальчик прыгает. 

 

Окончание -es добавляется к глаголам, которые заканчиваются на -o, -y, -s, -

sh, -ch, -tch, -x, z. Это делается для того, чтобы в слове не стояло рядом два 

труднопроизносимых звука. 



 

Примеры: She does - Она делает. He teaches - Он обучает. She watches - Она 

смотрит. He mixes - Он смешивает. 

Также следует обратить внимание на глаголы, оканчивающиеся на -y. В этом 

случае используются два вида окончаний: 

Если слово оканчивается на согласную и -у, используется окончание –es, а 

«y» заменяется на «i»: 

Примеры: I try (я стараюсь). – He tries (он старается). They carry (они носят). – 

She carries (она носит). 

Если слово оканчивается на гласную и -у, к глаголу присоединяется 

окончание –s, а «y» остается на своем месте. 

Примеры: You buy (ты покупаешь). – He buys (он покупает). We play (мы 

играем). – She plays (она играет). 

Present Simple и Present Continuous имеют разные грамматические 

конструкции. 

Present Continuous Tense (настоящее длительное время) образуется из 

вспомогательного глагола to be и основного глагола. Глагол to be принимает 

нужную форму в зависимости от лица подлежащего (am, is, are), а у 

основного глагола уходит частица to и появляется окончание -ing. 

 



Формула: I am + глагол-ing 

Пример: I am singing. – Я пою. 

 

Формула: He/She/It is + глагол-ing 

Пример: He is smiling. – Он улыбается. She is lying. – Она лежит. It is shining. 

– Оно светит. 

 

Формула: We/You/They are + глагол-ing 

Пример: We are listening. – Мы слушаем. You are dancing. – Вы танцуете. 

They are swimming. – Они плавают. 

 

По общему правилу к глаголу добавляется окончание -ing. Но в некоторых 

случаях присоединение окончания -ing влечет за собой трансформацию 

слова. 

 

Правило: у глаголов, оканчивающихся на -e, уходит конечная гласная. 

Примеры: come – coming (приходить), make – making (делать), write – writing 

(писать). 

 



Правило: у глаголов, оканчивающихся на -ie, гласные -ie заменяются на –y. 

Примеры: lie –lying (лежать), tie – tying (завязывать), die – dying (умирать). 

 

Правило: если глагол заканчивается на короткую гласную с согласной, тогда 

эта согласная удваивается. 

Примеры: swim – swimming (плавать), stop – stopping (останавливаться), get – 

getting (получать). 

 

Отрицание 

 

Отрицательные предложения в Present Simple и Present Continuous 

образуются с помощью вспомогательного глагола и отрицательной частицы 

not. 

 

Present Simple – применяется вспомогательный глагол do или его форма does, 

если подлежащее выражено местоимениями he, she, it или существительными 

в единственном числе. Таким образом, окончание –s от основного глагола 

переходит к вспомогательному. Частица not располагается между основным 

и вспомогательным глаголом. 

 



Формула: I/We/You/They + do not + глагол 

Примеры: I do not think. – Я не думаю. We do not smile. – Мы не улыбаемся. 

You do not know. – Ты не знаешь/Вы не знаете. Boys do not jump. – Мальчики 

не прыгают. 

 

Формула: He/She/It + does not + глагол 

Примеры: He does not go. – Он неходит. She does not speak. – Она не 

разговаривает. A boy does not jump. – Мальчик не прыгает. 

 

Do not и does not в разговорной речи могу сокращаться до don’t и doesn’t 

соответственно. 

 

Выполнить письменно задания. 

Раскройте скобки, употребляя глаголы в Present Progressive или в Present 

Simple. 

1. Не (to work) in the centre of Chicago. 2. He (to work) in the centre of Chicago? 

3. He (not to work) in the centre of Chicago. 4. They (to read) a lot of books. 5. 

They (to read) many books? 6. They (not to read) many books. 7. The children (to 

eat) soup now. 8. The children (to eat) soup now? 9. The children (not to eat) soup 

now. 10. You (to play) volleyball well? 11. When you (to play) volleyball? 12. 

What Nick (to do) in the evening? 13. He (to go) to the cinema in the evening? 14. 

We (not to dance) every day. 15. Look! Kate (to dance). 16. Kate (to sing) well? 

17. Where he (to go) in the morning? 18. He (not to sleep) after dinner. 19. My 

granny (to sleep) after dinner. 20. When you (to sleep)? 21. Nina (not to sleep) 

now. 22. Where John (to live)? — He (to live) in England. 23. My friends from 



Switzerland (to speak) four languages. 24. Elvire (to speak) English, German and 

French? — Yes. she ... . 25. She only (not to speak) Italian. 

 

Present Simple or Present Progressive? 

1. I (to read) now. 

2. He (to sleep) every night. 

3. We (to drink) tea now. 

4. They (to go) to school every morning. 

5. My grandmother (not to work). She is a pensioner. 

6. They (not to eat) at the moment. 

7. I (not to help) his mother every day. 

8. He (to play) now? – Yes, … . 

9. Your friend (to go) to school in the evening? – No, … . 

10. The children (to eat) soup now? – Yes, … . 

11. Kate (to sing) well? – No, … . 

12. When you usually ( to come) home from school? 

13. What you (to read) now? 

14. What your sister (to do) now? 

15. Where John (to live)? 

16. Listen! Who (to play) the piano in the next room? 

17. Who (to sing) English songs every evening? 

 


